

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan penelitian efektivitas analisis teknikal *indikator moving average convergence divergence, stochastic oscillator dan relative strength index* dalam menentukan sinyal jual dan sinyal beli pada perdagangan saham JII. maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Tidak terdapat perbedaan yang signifikan antara prediksi dengan kenyataan indikator *moving average convergence divergence* dalam menentukan sinyal jual dan sinyal beli. Hal ini menunjukkan bahwa prediksi dari indikator *moving average convergence divergence* tidak jauh berbeda dengan kenyataan yang terjadi, sehingga sinyal yang dihasilkan efektif untuk digunakan oleh trader atau investor untuk mengambil keputusan investasi pada perdagangan saham.
2. Tidak terdapat perbedaan yang signifikan antara prediksi dengan kenyataan indikator *stochastic oscillator* dalam menentukan sinyal jual dan sinyal beli. Hal ini menunjukkan bahwa prediksi dari indikator *stochastic oscillator* tidak jauh berbeda dengan kenyataan yang terjadi, sehingga sinyal yang dihasilkan efektif untuk digunakan oleh trader atau investor untuk mengambil keputusan investasi pada perdagangan saham.
3. Tidak terdapat perbedaan yang signifikan antara prediksi dengan kenyataan indikator *relative strength index* dalam menentukan sinyal jual dan sinyal beli. Hal ini menunjukkan bahwa prediksi dari indikator *relative strength index*

tidak jauh berbeda dengan kenyataan yang terjadi, sehingga sinyal yang dihasilkan efektif untuk digunakan oleh trader atau investor untuk mengambil keputusan investasi pada perdagangan saham.

4. Indikator *stochastic oscillator* merupakan indikator yang paling efektif dalam menentukan sinyal jual dan sinyal beli. Hal ini ditunjukkan dari perbandingan antara sinyal benar dengan sinyal salah dari indikator *moving average convergence divergence*, *stochastic oscillator* dan *relative strength index* dimana tingkat efektivitas indikator *stochastic oscillator* merupakan yang paling tinggi dari kedua indikator lainnya yaitu sebesar 85%.

## **B. Saran**

1. Bagi investor atau trader

Investor dalam melakukan transaksi saham dengan berpacu pada pergerakan harga melalui analisis teknikal diharapkan dapat menggunakan indikator analisis teknikal yang tepat. indikator *moving average convergence divergence*, *stochastic oscillator* dan *relative strength index* merupakan indikator yang terbukti akurat dalam menentukan sinyal jual dan sinyal beli pada perdagangan saham para investor atau trader dapat memilih salah satu dari ketiga indikator tersebut untuk membantu dalam melakukan transaksi saham. Sehingga para investor atau trader yang aktif dalam bertransaksi dapat memperoleh profit dimasa yang akan datang.

2. Bagi akademik

Hasil penelitian yang telah dilakukan ini diharapkan dapat memberi manfaat dalam keperluan menambah wawasan dan pengetahuan serta diharapkan dapat memberikan tambahan referensi mengenai efektivitas analisis teknikal indikator *moving average convergence divergence*, *stochastic oscillator* dan *relative strength index* yang terbukti efektif digunakan untuk melakukan perdagangan saham terutama bagi mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam khususnya jurusan Manajemen Keuangan Syariah.

### 3. Bagi penelitian selanjutnya

Penelitian ini diharapkan dapat menjadi rujukan bagi penelitian selanjutnya yang ingin meneliti efektivitas analisis teknikal indikator *moving average convergence divergence*, *stochastic oscillator* dan *relative strength index* pada perdagangan saham dan diharapkan untuk mengganti objek penelitian yang diteliti atau menambah periode waktu penelitian sehingga dapat dibandingkan bagaimana hasil penelitian yang diperoleh apakah efektif atau tidak dalam perdagangan saham dan juga dapat menggunakan indikator analisis teknikal yang lain, mengingat bahwa indikator dalam analisis teknikal sangat banyak, sehingga perlunya pengujian perbedaan guna mengetahui keefektifan dari indikator-indikator tersebut.